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FECHA: Julio 09 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Moderno auto giró como trompo”  

Criterio “Pide la ONG restringir recursos a partidos” 

 “Ahora renuncia el jefe policiaco de Tulancingo”  

 “Sin tenencia, Hidalgo dejaría de recibir 500 MDP” 

 
“Culminan cómputo electoral”  

 “Cerrado por el pueblo” 

 
“Lluvias provocan derrumbes en la sierra y la Huasteca” 

El Independiente “Critica Neri protagonismo de DE la Peña en AEXA” 

La Crónica “Recibió PT más de 2 mdp y no presento candidato” 

 
“Agravan desastre fallas y errores”  

 
“Chatarra en aulas deja 40 mil millones”  

 

“¡Avionetazo!” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

El Sol-Los paquetes electorales de los 18 consejos distritales, tanto de la elección de gobernador como de diputados, 
fueron transportados, ayer, a una bodega del IEE de la ciudad de Pachuca, donde serán custodiados por agentes de 

seguridad pública estatal. En el almacén estuvieron presentes, durante el arribo de la documentación electoral, 

representantes del PAN y PRD, así como personas que videograbaron la llegada y descarga de este material, integrado por 
boletas y actas de escrutinio y cómputo. (Redacción, pág. 14) 

Síntesis-Culminan cómputo electoral: Sin que se presentara cambio alguno respecto a los resultados del Programa de 

Resultados Electorales Preliminares, en las primeras horas del lunes, los 18 consejos distritales culminaron la tarde del 
miércoles, de acuerdo a lo establecido por la ley el cómputo de los comicios a gobernador y diputados. Luego del recuento 

del 100 por ciento de las casillas en el seno del  Instituto Estatal Electoral, se reportó que esta etapa del proceso había 
terminado con resultados que solamente confirmaron los adelantos del PREP, en el sentido de que en el caso de diputados 

la alianza Hidalgo Nos Une logró tres diputaciones y el resto fueron para la coalición Unidos Contigo y el Partido 

Revolucionario Institucional. Al respecto el presidente consejero del IEE, Daniel Rolando Jiménez Rojo, añadió que ahora 
solamente resta esperar para dar por terminado el proceso, conformar el resultado de las elecciones a gobernador, 

entregar la constancia de mayoría al ganador y esperar la resolución que se pueda dar en las diferentes instancias 
electorales respecto a los recursos de inconformidad que puedan presentar los partidos políticos o coaliciones por el 

resultado de las elecciones. En ese sentido refirió que después de ello el IEE entrará en receso para regresar en enero a las 
actividades de organización de los comicios a presidentes municipales “De hecho no estamos terminando del todo hay que 

esperar a que no haya nada en los órganos jurisdiccionales para que demos paso a la repartición de los cargos a diputados 

de representación proporcional y no sabemos cuanto tiempo se vayan a llevar, aunque tampoco hay prisa porque lo único 
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establecido es que los ganadores de estos comicios entrarán en funciones dentro de nueve meses”. En la sesión de cierre 

de computo, se informó que este jueves serían concentrados en un espacio destinado por el IEE los paquetes y sobres 

electorales. (Jaime Arenalde, pág. 04) 

Plaza Juárez- No dejó dudas el PREP SEÑALA EL INSTITUTO ESTATAL ELECTORAL.- Ante rumores que se han 

dado en torno al Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), referentes a que se detuvo durante el proceso 

electoral, Daniel Rolando Jiménez Rojo, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), subrayó que 
esto es completamente falso.  "Si dicen o han comentado alguna situación, después de ello, eso es completamente falso“, 

dijo y subrayó que el PREP es auditado, "no tenemos mayor complicación y preocupación, tan es así que la UNAM vino a 
diagnosticar y a evaluar nuestro programa y es totalmente seguro y confiable".  Indicó que el programa de resultados 

preliminares es el mejor de México dado que se tuvo la oportunidad que el día lunes se diera por clausurado, y reconoció 
que faltaron por computar 10 actas, sin embargo "las tendencias no iban a cambiar por esas 10 actas", mientras que otros 

estados el miércoles aún no concluían su PREP.  Apuntó que lo que da certeza a este programa es la agilidad con que se 

transmiten los resultados, pues la infraestructura y sistema son auditables, lo cual da seguridad a candidatos, partidos 
políticos, autoridades electorales y sobre todo a la ciudadanía hidalguense.  Expresó que entienden los posicionamientos de 

los partidos con respecto a las dudas que se puedan generar en torno al IEEH, por lo cual las respetan aunque no 
coinciden con ello, ya que de ser así "entonces no confían en sus representantes o en sus dirigentes porque todos los 

acuerdos que se toman son consensuados con sus representantes, no se toman decisiones unilaterales".  Como árbitro 

central del proceso, Daniel Rolando Jiménez aludió que éste fue ejemplar: "es un proceso que en todo momento fue 
positivo electoralmente hablando…todos los acuerdos que se tomaron en la cuestión de la preparación de la elección 

prácticamente fueron aprobados por consenso de los partidos políticos, por la unanimidad de los consejeros electorales".  
En torno al proceso electoral, explicó que el domingo en la mañana se iniciará el cómputo estatal para entregar la 

constancia de mayoría al candidato electo a gobernador del estado y estará abierta la posibilidad para que los partidos 
políticos o coaliciones acudan a los órganos jurisdiccionales y en el momento en que estos concluyan su labor, el IEE estará 

listo para hacer la repartición de diputados de representación proporcional o los llamados plurinominales y con esto concluir 

su participación.  Informó que el próximo proceso electoral iniciará el 15 de enero, para la renovación de ayuntamientos.  
Finalmente, Jiménez Rojo externó que se tuvo un 48 por ciento de participación ciudadana, por lo que felicitó a los 

hidalguenses que participaron en el proceso electoral y a los partidos políticos o coaliciones, quienes contribuyeron para 
que la realización de estas elecciones fuera de la mejor manera. (Redacción, pág.3) 

Criterio- Niega Aparicio irregularidades financieras del PT por comicios: El dirigente del Partido del Trabajo (PT), 
Arturo Aparicio Barrios, dijo que las prerrogativas por 2 millones 451 mil pesos que recibieron del Instituto Estatal Electoral 

(IEEH) para la campaña de gobernador no tienen vuelta, pese a que no postularon candidato. Con reportes financieros en 
mano, dijo que ya sólo le quedan 834 mil pesos que utilizará para cuestiones promocionales del PT o bien para su 

convención que están por celebrar. Mientras levantaba entre bromas una copa de “té para el coraje”, mostró su sorpresa 

de que Daniel Jiménez Rojo, titular del IEE, haya hecho pública la ausencia de comprobaciones del PT. “O actuó de mala fe 
y con dolo, o bien es un funcionario poco enterado de cuánto sucede en su oficina, porque los reportes financieros que 

explican esa ausencia están en esa institución”. Este señalamiento no lo suelta, sin antes precisar que desde hace tiempo 
“tengo cierto grado de amistad personal (con Jiménez Rojo), aunque ello no hace renunciar a cierta desconfianza”. Ante 

preguntas insistentes y sin perder la sonrisa, asegura “esto no es fraude, fue mala suerte que no pudiéramos nominar 

candidato” y explica a grandes rasgos la ruta de esa prerrogativa millonaria. Conforme al convenio de la coalición que 
formaron el PAN, PRD, PT y Convergencia, cada partido habría de depositar 50 por ciento de sus prerrogativas para la 

causa común. En este proceso el PT entregó 600 mil pesos, que correspondieron a los tres meses que permanecieron 
dentro.  De allí, les quedó a deber a los aliancistas todavía 170 mil pesos, mismos que pagarán en el futuro, según 

prometió. Aparicio explicó que al ser obligados por su dirigencia nacional para abandonar la alianza ya se habían gastado 1 
millón 845 mil pesos, entre los que figuraban los 600 mil a la alianza y otro tanto a los distritos locales electorales para su 

promoción. El resto fue gastado en dos vehículos y equipo de oficina.  Una vez que no registraron candidato a gobernador 

por dejar la alianza, el resto que eran 843 mil pesos se quedaron pendientes. “No estamos obligados a devolver el dinero”, 
dijo. (Jorge Martínez López, pág. 3) 

Criterio- Urgen ONG reformar ley electoral por abstención: Los cocteles preparados con varios partidos tuvieron 
resultados pírricos y aportaron muy poco a la democracia en Hidalgo, consideró el politólogo Pablo Vargas, al citar que las 

cifras de participación son semejantes a las reportadas en 2005. Esta tendencia aliancista de la oposición mostró que 
difícilmente se podría considerar como la mejor vía para llamar a los ciudadanos a las urnas, sin embargo, lanzó un exhorto 

para que la Ley Estatal Electoral tenga reformas sustanciales. Entre ellas, dijo el activista político, se deben insertar nuevas 
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esquemas de participación social, sobre todo cuando el sistema de representación está agotado. Acompañado por 

dirigentes de otras organizaciones civiles, dijo que apenas se alcanzó una participación social de 45 por ciento en las urnas, 

índice semejante al obtenido hace cinco años, pese a que la Ley Estatal Electoral ya sufrió dos reformas. El alto costo que 
tienen las elecciones debería ser justificado con el índice de participación, porque de otra manera es injusto para una 

sociedad ávida de desarrollo social y de nueva infraestructura.  Vargas consideró que de los asuntos más graves es que el 
árbitro, en este caso el Instituto Estatal Electoral (IEE), mostró una debilidad institucional al no poder operar de manera 

eficiente para atender los reclamos, aun cuando los tenían frente a ellos. Vargas González, a nombre de la Red Unida de 

Organizaciones Civiles, urgió reformas también al artículo 143 de la Constitución Política local, que evite entre otras cosas 
el gasto elevado que se destina a los partidos. Esto, a su vez, acotará la inserción de funcionarios públicos en el campo 

electoral. Mientras, integrantes de Alianza Cívica denunciaron que fue inhibida la participación de observadores electorales, 
puesto que se pidieron documentos extraordinarios a los que marcaba la convocatoria.  En otro sentido, mostraron 

mediante algunos números la inequidad de la contienda en los medios informativos locales, especialmente en el Sistema 
Estatal de Radio y Televisión.  Apoyados en un monitoreo que realizaron desde mayo, pudieron establecer con mediciones 

exactas esa desigualdad, la cual siempre favoreció al candidato ganador. Citaron que mientras había menciones en 90 por 

ciento de los espacios para la alianza Unidos Contigo, apenas el resto era dedicado a la candidata opositora Xóchitl Gálvez o 
sus candidatos a diputados. Las organizaciones hidalguenses plantearon que la medición que hicieron de los tiempos en la 

radio y la televisión oficial eran tiempos ya medidos por las autoridades electorales de la entidad; sin embargo, no fueron 
controlados los tiempos en donde todo podía suceder a voluntad del conductor de cada segmento.  Bajo este esquema se 

realizó esta jornada que no cambio en mucho, pues mantuvo “la misma conducta que han tenido las elecciones en los 

últimos 30 años”. (Jorge Martínez, pág. 2) 

El Independiente- Ley Electoral, rebasada; organizaciones civiles documentan compra de votos: Al 

documentar la compra de votos del gobierno de Hidalgo, organizaciones civiles consideraron que la Ley Electoral estatal fue 
rebasada por no ser un instrumento eficaz para evitar los altos índices de abstención que han prevalecido durante años, ni 

mucho menos frenar la “guerra sucia” entre partidos políticos. En conferencia de prensa celebrada en la Fundación Arturo 
Herrera Cabañas, organizaciones civiles hicieron balance de los comicios y señalaron la “debilidad del IEE para garantizar la 

equidad entre los candidatos a un cargo público”. Ante la cercanía de las elecciones para presidentes municipales en 2011, 

el investigador Pablo Vargas considero que los comicios de gobernador y diputados locales dan pauta para hacer 
modificaciones a la legislación, con la finalidad de  “regular el uso del dinero gubernamental en proselitismo político, así 

como la propaganda difundida en internet”. “Cabria preguntarse si han fracasado las instituciones luego de los bajos 
niveles de participación de los habitantes de Hidalgo”. Y recalco que el IEE ha puesto trabas para registrar a observadores 

electorales. “Funcionarios del instituto electoral debidamente identificados impidieron a observadores a Alianza Cívica llevar 
a cabo su labor en Tepeapulco, en la colonia Pino Suarez, sección 1192 y en la casilla 716 ubicada en La Gotera, Mineral 

del Monte, distrito I, Pachuca Poniente tanto funcionarios de casilla como el auxiliar del IEE presente en el lugar, 

permitieron la permanencia en la casilla de personas con playeras del PVEM”, explico. Operación “tamal” durante el 4 
de julio Militantes priistas invitaron a personas a desayunar un tamal y un atole para después levarlos a votar a casillas de 

Pachuca, San Agustín Tlaxiaca, Mineral de la Reforma, así lo señalo la organización civil Alianza Cívica y la Red Unida de 
Organizaciones Civiles de Hidalgo. “el 29 de julio se reporto la detención de dos tráiler con despensa del DIF estatal que 

serian entregadas a operadores seccionales del PRI para coaccionar el voto a favor del candidato Francisco Olvera”, 

declararon. Además, señalaron que funcionarios de la presidencia municipal de Tizayuca invitaron a ciudadanos a firmar 
listas en las que se comprometían a votar por el PRI, bajo la amenaza de que si no ganaba ese partido se suspendería la 

entrega de despensas”. “Funcionarios municipales con cámaras de video se presentaban en actos de campaña de la alianza 
opositora para filmar a los asistentes, a los que advertían que les quitarían los apoyos sociales, pues ya los tenían 

grabados”. La coordinadora de gobernación en la región de Mezquitlan, María Esthela Arellano Pérez, apoyo al candidato 

del PRI a la gubernatura, expusieron. (Víctor Valera, pág. 5) 

El Reloj- Tras elecciones, “contentos pero no satisfechos”, señala el titular del IEE: “Contentos, pero no 

satisfechos” asegura el presidente del IEE, Daniel Rolando Jiménez Rojo, en una valoración que realizo el proceso electoral. 
Jiménez Rojo resalto que la jornada electoral de este domingo 4 de julio transcurrió sin incidentes que pusieran en riesgo la 

misma, lo cual es un logro importante para los hidalguenses. Solo 10 actas quedaron en reserva sin que esto pueda alterar 
las tendencias de partidos políticos o candidatos, en comparación de Aguascalientes, donde, 89 actas tuvieron alguna 

incidencia que les impidió tener al 100 por ciento el PREP. Respecto a cómo calificar la elección, el consejero presidente 

dijo que esta etapa de computo y declaración de validez “vamos con el mismo clima de civilidad, cordialidad, partidos 
políticos y candidatos, es un balance positivo tuvimos una buena aceptación de la ciudadanía, primero para la notificación, 
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luego para capacitación, ser funcionario de casilla, no tuvimos ninguna complicación, instalamos el 100% de las casillas 

otra vez, las recuperamos todas, estamos contentos, pero no satisfechos”. En lo que respecta al PREP Jiménez Rojo dijo 

“nuestro PREP funciono como siempre, hoy más que nunca con la confianza de la evaluación de la UNAM, que nos indico 
donde pudiéramos fallar, pero además tenemos la tranquilidad del mundo porque es auditable, en cualquier momento 

quien quiera verificar”. “Funciono y funciono bien. Fuimos el único estado en cerrar horas después de haber iniciado”. 
(Verónica Ángeles, pág. 5)  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Violencia y compra del voto, denuncian ONGs: Organizaciones civiles en el estado informaron que actos de 

violencia, agresiones, así como compra del voto, fueron los principales acontecimientos que detectó la ciudadanía 

hidalguense en casillas de al menos 14 municipios de la entidad. Sarkis Mikel Jeitani, director del Colegio Libre de Hidalgo, 
Asociación Civil acreditada ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), denunció que durante las votaciones la mayoría de sus 

encuestadores no pudieron hacer su trabajo porque recibieron amenazas e insultos en varios distritos electorales. Debido a 
esto se canceló el levantamiento de datos de dicha institución, inscrita para realizar encuestas de salida, conteos rápidos y 

sondeos de opinión. “Cancelamos nuestro estudio porque tuvimos 46 problemas en las seccionales donde estaban nuestros 

encuestadores, 30 de ellos fueron agredidos en varios municipios como San Agustín Tlaxiaca, Apan, Tulancingo, Cuautepec 
de Hinojosa, Chapulhuacán, Zimapán, Jacala, Huichapan, Huejutla, Acatlán, Atitalaquia, Pachuca, Francisco I. Madero y 

Tepeji del Río”, declaró. De acuerdo con Mikel Jeitani, algunos agresores eran del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
y otros de la coalición “Hidalgo Nos Une”, quienes también no permitieron que los encuestadores del Colegio Libre de 

Hidalgo realizaran preguntas a los ciudadanos que acudieron a sufragar. “Agredieron a nuestra gente, algunos de los 
presidentes de casilla echaron fuera a nuestra gente. Todo el estado sufrió esa agresión”, arremetió el director de la 

asociación civil, quien ofreció una conferencia de prensa para denunciar los hechos y dar las impresiones de las votaciones, 

en la que se disputaron los poderes Legislativo y Ejecutivo. Al respecto, Beatriz Adriana Camacho, directora ejecutiva de 
Alianza Cívica AC, también manifestó una serie de irregularidades, no sólo el día de los comicios, sino en los 50 días previos 

de campañas políticas. Dentro de las principales quejas que la población reportó a la página de Internet de Cuidemos el 
Voto (www.cuidemoselvoto.org), están la entrega de despensas, material de construcción, presión en los gremios sindicales 

para apoyar a un candidato, funcionarios del gobierno que asistieron a eventos de campaña, agresiones, “operación tamal”, 

entre otras. Dicha Asociación Civil, dio a conocer un documento donde se enumeran los incidentes frecuentes que tuvieron 
efecto en el periodo del 12 de mayo al 4 de julio. Uno de ellos en Chapulhuacán de Guerrero, donde se detectaron 

agresiones y violencia, además en Pachuca, Tizayuca y Mineral del Monte, empleados, taxistas y vendedores ambulantes 
recibieron amenazas en oficinas de gobierno del estado, Colegio de Bachilleres de Hidalgo y en las unidades de 

transportistas. Durante la jornada electoral, el único reporte de violencia que tuvo el IEE fue una agresión en contra de un 
auxiliar de casilla por parte de un chofer de Hidalgo Nos Une. (Misael Zavala, pág. 08) 

Síntesis-Pedirán la destitución de Porras: Tras asegurar que las elecciones del pasado domingo fueron muy 

competidas y que pese a ello el Partido de la Revolución Democrática cayó a tercera fuerza política en el estado, se pedirá 
la destitución del dirigente estatal del Sol Azteca, aseguró el líder de Izquierda social, Francisco Patiño Cardona, quien a su 

vez aseguró que la organización a su cargo cumplió con su objetivo de voto en blanco. De acuerdo con el perredista, tras 

los comicios, al hacer un balance para conocer los alcances e implicaciones de las elecciones del 4 de julio, se concluyó que 
fue una elección muy reñida” Fue una elección muy competida porque el cinco por ciento de diferencia entre  un candidato 

y otro hace ver que fueron unos comicios muy cerrados por que le da los suficientes votos al PRI para reafirmase en la 
gubernatura del estado por seis años más”. En segundo lugar a decir del también investigador, desde la perspectiva del 

análisis realizado el PAN se convirtió en la segunda fuerza política con una fuerza muy cercana al Revolucionario 

Institucional al que incluso aseguró le puede competir ya al tu por tu, además de añadir que en toda esta situación el PRD 
se convirtió en un “arlequín” que le facilitó todo a la derecha para que esta haya logrado la  posición que logró y que no 

había tenido en Hidalgo. Al respecto afirmó que ya se tiene la firme intención de solicitar la destitución del dirigente estatal 
de PRD Pedro Porras Pérez, a quien solamente le quedan unos meses de gestión pero que de alguna manera buscan con 

su salida del partido que no cauce mayores daños al mismo ya que a cada elección ha quedado en perores condiciones y 
sin lograr posición política como en esta ocasión en la que no alcanzó una diputación más en el congreso “Realmente llevó 

al PRD al matadero aquí en Hidalgo. (Jaime Arenalde, pág. 04) 

http://www.cuidemoselvoto.org/
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La Crónica- PT sin comprobar 834 mil 100 pesos; fueron congelados: Arturo Aparicio.- El PT solo tiene 

pendiente la comprobación de 834 mil 100.22 pesos entregados bajo el concepto de prerrogativas económicas por el 

IEEH, afirmo el comisionado político, Arturo Aparicio Barrios. El ex candidato petista a gobernador respondió a los 
señalamientos realizados el pasado miércoles 7 de julio por el presidente consejero del IEEH. Apunto que dicho recurso 

sobrante derogado por el IEEH para la campaña electoral en el rubro de renovación del poder ejecutivo local mismo que 
no se utilizo, después de que el PT no registrara candidato a gobernador para la elección del 4 de julio. De acuerdo a las 

cifras presentadas por Arturo Aparicio, el IEEH asigno al PT la cantidad de 2 millones  451 mil 150 pesos más una 

bonificación de 228 mil 229.30para el proceso de la elección a gobernador. Aclaro que más de 2 millones y medio de 
pesos entregados al PT (a pesar de no llevar candidato a la gubernatura) gasto. -$334,779.30 en Actividades Específicas 

-$7,047.00 en Gastos en Publicaciones -$250,000.00 en Servicios Profesionales -$16,713.40 en Suministros -
$251,228.09 en Servicios Generales -$1,769.02 en Gastos Financieros -$38,038.00 en Mobiliario y Equipo -$243,000.00 

en Equipo de Transporte -$99,663.86 en Equipo de Computo -$2,588.01 en Activos Menores -$600,000 en la aportación 
a la coalición Hidalgo nos Une. El PT firmo el acuerdo de coalición en Febrero, “nosotros realizamos nuestra primera 

aportación a la coalición en Marzo, y fuero 600 mil pesos que pagamos; ahora tenemos un sobrante de 834 mil pesos por 

que ya no ocupamos el recurso, el cual quedo congelado”. Pese a que en Mayo, la dirigencia nacional petista ordeno la 
salida del partido de las alianzas, no especifico si los 600 mil pesos serian regresados al partido luego de que no 

estuvieran de forma oficial en la coalición. Respecto al pasivo del PT con Hidalgo nos une, afirmo que “es una deuda que 
tenemos con la coalición por que durante las elecciones no teníamos recursos propios, entonces esto se lo destinamos a 

los candidatos a diputados”. Señalo que no podrán pagar dicho pasivo con los 834 mil 100 pesos que tienen congelados 

en la cuenta bancaria del PT, “no podemos usarlo para pagar deudas emanadas por campañas electorales, eso esta 
estipulado en la legislación electoral”.  

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Intervención del IFE en las elecciones de 2010: Diversos actores sociales en el curso de los procesos 

electorales que se desarrollaron en este 2010 señalaron, seguramente por desconocimiento, que el Instituto Federal 
Electoral debiera tener responsabilidades específicas en la organización de los mismos, razón por la cual considero 

importante compartir con la opinión pública las responsabilidades que tiene el IFE en el desarrollo de estos procesos 

electorales estatales y las acciones que se llevaron a cabo en 15 estados de la República. En primer lugar, es conveniente 
señalar que en virtud de la reforma constitucional electoral de 2007, el IFE tiene durante las precampañas y campañas 

políticas la responsabilidad de administrar el tiempo del Estado en radio y televisión, para otorgarle el acceso a estos 
medios a los partidos políticos y candidatos de forma equitativa, y que no sea el mayor gasto en los medios lo que decida 

las elecciones. En forma excepcional, la misma norma constitucional encarga al IFE la administración de estos 48 minutos 
diarios también en los procesos electorales en los estados. Los artículos 64, 65 y 66 del Código Federal de Instituciones y 

procedimientos Electorales reglamentan la forma en que se deberán distribuir estos tiempos en cada canal de televisión o 

emisora de radio, que tengan cobertura en la entidad de que se trate, por ello el IFE se encarga de aprobar la pauta para 
cada emisora con presencia en los estados, vigilar que se transmita debidamente y conocer y resolver las quejas por la 

falta de transmisión de los promocionales, por propaganda gubernamental prohibida o bien por propaganda denigratoria 
para las instituciones, partidos políticos o candidatos, que se presenten durante la campaña. En este sentido el IFE 

interviene en los procesos electorales locales, junto con las instituciones estatales, en virtud de las disposiciones legales y 

con base también en los convenios suscritos previamente, en tres aspectos principales: I. Administración de los tiempos del 
Estado en radio y televisión, para los partidos políticos y autoridades electorales. II. Apoyo con las funciones del Registro 

Federal de Electores. III. Resolver solicitudes de medidas cautelares sobre propaganda en radio y televisión que se 
considera prohibida, en términos de poder ser denigratoria o calumniosa o bien por ser propaganda gubernamental 

prohibida. (Dr. Francisco Guerrero Aguirre, pág. 22) 
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Sol de Mediodía- Pierde vigencia credencial de elector 03.-  El Consejo General del IFE  determino ayer que el 

próximo 31 de Diciembre perderá vigencia la credencial de elector que tiene en el ultimo recuadro el numero “03”, por lo 

que llamo a la población que la conserva que la reemplace lo antes posible en los módulos de atención. Explicaron que la 
que tenga como último recuadro “03” para el marcaje del año de la elección federal será vigente hasta el 31 de 

diciembre del año en curso, por lo que dejara de ser aceptada como identificación personal a partir del primero de enero 
del 2011. Los consejeros que las credenciales para votar que tengan como ultimo recuadro el “09”podrá ser utilizada en 

la elección federal del 2012, en las elecciones locales que se lleven a cabo el 2 de julio del mismo año, y en las elecciones 

extraordinarias que pudieran derivarse de dichos procesos electorales. SERAN EXCUIDOS Consecuencia de los registros 
de los titulares  de las credenciales cuya vigencia haya vencido, serán excluidos de la Lista Nominal de Electores el 

primero de enero o al día siguiente de las fechas de las jornadas electorales del 2011. Los ciudadanos mexicanos 
residentes en el extranjero que posean este tipo de credencial, podrán solicitar su inscripción en el Listado Nominal de 

Electores Residentes  en el extranjero y actualizar sus datos en el padrón electoral, atreves del servicio postal, entre el 
primero de octubre del 2011 y el 15 de enero del 2012, con el fin de que puedan votar en las elecciones para presidente 

de la República próximas. (Antonio Marcelo, pàg. 10) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Con plantón en la SEPH, termina el ciclo escolar: A unas horas de culminar el ciclo escolar 2009-2010, más 

de 100 trabajadores de la Secretaría de Educación Pública de la entidad (SEPH), se manifestaron en las instalaciones de la 
Subcoordinación de Capacitación y Relaciones Interinstitucionales (CAPEP) para exigir la destitución de la directora Norma 

Ramírez Castillo. A las afueras de las instalaciones de la dependencia, los trabajadores denunciaron presuntas amenazas, 
hostigamientos y maltrato por parte de Ramírez Castillo. Con cartulinas colgadas a la entrada del inmueble que se localiza a 

un costado de las oficinas centrales de la SEPH, los trabajadores argumentaron que a un año de la llegada de Norma 

Ramírez a la dependencia, prevalece un clima hostil en la Subcoordinación. De acuerdo con los manifestantes, en la 
dependencia no hay una coordinación institucional, toda vez que no se cuenta con un plan de trabajo, no hay estructura e 

incluso algunos trabajadores cobran sin trabajar. “Algunos tienen miedo de que los van a cambiar de lugar, incluso a 
puesto a disposición de recursos humanos a algunas compañeras, el trabajo se vino a bajo desde la llegada de Norma 

Ramírez no hay organización no hay proyecto no hay estructura algunos de los compañeros no saben que hacer”, señaló 

José Luis Caballero Galván, secretario general de la delegación sindical D31. (Marcos Muedano, pág. 06) 

Milenio-Renuncia el director de Seguridad de Tulancingo: Sergio Islas López renunció el pasado miércoles como 

Director de Seguridad Pública del municipio de Tulancingo y de manera provisional su lugar lo ocupará Efraín González 
Montaño quien se desempeñaba como secretario particular del titular de la Secretaría del Ayuntamiento. De acuerdo con 

fuentes cercanas a la presidencia municipal, la separación del cargo se debe a que el hasta ayer director de la corporación, 

tenía otros proyectos personales y profesionales que atender, lo cual le impedían cumplir con las funciones tan 
demandantes que el puesto requería. Aunque se manejó la versión de que el ex funcionario municipal haya salido por los 

operativos que durante el mes pasado efectuó la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia 
Organizada (SIEDO), la Dirección de Comunicación Social de la presidencia lo negó, pues asegura que fue por motivos 

personales. De la misma forma se dio a conocer que el ex director de seguridad permanece en Tulancingo por lo que 

también se descartó que haya huido por temor a ser arrestado por la SIEDO. Islas Medina, duró menos de 4 meses en el 
puesto, el cual le fue otorgado luego de que se diera a conocer la separación del anterior coordinador de Seguridad y 

Vialidad, Víctor Neri Santos, el pasado 15 de marzo. (Redacción, pág. 31) 
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Plaza Juárez- Exigen al gobierno federal reanudar envío de recursos para obras PASADAS LAS ELECCIONES.- 

Luego de que el gobierno federal decidiera no mandar dinero para las obras, así como hacer y licitar la obra por tiempos 

electorales, Cuauhtémoc Ochoa, secretario de Obras Públicas en la entidad, espera que una vez que concluya este proceso 
electoral el recurso federal fluya para poder cumplir con lo que se prometió a los hidalguenses.  Mencionó que el dinero 

que no había llegado de la Federación para la obra pública en el estado ya está fluyendo por medio de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes, quien ha licitado 120 millones de pesos (mdp) de los 400 contemplados dentro del 

presupuesto de egresos, aunque aún no está definido quiénes los ejercerán.  Faltan cerca de 280 mdp que, subrayó, 

"espero que después de este largo proceso electoral y que una vez la ciudadanía haya escogido a la persona que gobernará 
el estado, se pueda tener una relación cordial con el gobierno federal y que ellos entiendan que al final del día los primeros 

perjudicados, son los mexicanos".  Subrayó que de acuerdo a las demandas que se tienen en las entidades, ellos son 
quienes realizan los proyectos debido a que por medio de las presidencias se observan los requerimientos de cada región y 

así desarrollan infraestructura para que las comunidades tengan un desarrollo y beneficio.  Por lo anterior, hizo un llamado 
al gobierno federal para que empiecen a fluir los recursos de manera clara, para poder cumplir con lo que se 

comprometieron con la ciudadanía, debido a que "cuando las cosas no tienen comunicación, cuando el gobierno federal 

quiere imponer su voluntad, no logramos nada".  Con respecto a las obras que se están realizando en el bulevar Felipe 
Ángeles, a la altura de Venta Prieta, Cuauhtémoc Ochoa indicó que se trata de una explanada en conmemoración del 

Bicentenario de la Independencia y del Centenario de la Revolución Mexicana.  Expresó que es una obra muy importante 
para tener algún monumento emblemático en Pachuca, la cual se complementa con la explanada de los hombres ilustres 

que se está construyendo en el Río de las Avenidas, a la altura de Ramírez Ulloa.  Acerca de la explanada, mencionó que 

comprende alrededor de 3 mil metros cuadrados, y que tendrá una escultura importante en la cual ya están trabajando 
para que se convierta en un importante monumento conmemorativo.  Apuntó que no serán las únicas obras con motivo de 

las celebraciones cada vez más cercanas, pues ya se han nombrado algunos bulevares en honor a personajes o 
acontecimientos emblemáticos. (Redacción, pág.3) 

Plaza Juárez- Sin tenencia, Hidalgo dejaría de recibir 500MDP.-Con el anuncio de la suspensión gradual de la 
tenencia, será hasta el año 2012 cuando dejarán de llegar a Hidalgo alrededor de 500 millones de pesos, informó Nuvia 

Mayorga Delgado, secretaria de Finanzas. Manifestó que será hasta ese año cuando las entidades federativas se verán 
afectadas con este recurso que se dejará de percibir. Ante esta situación, dijo que surge el planteamiento de qué forma la 

Federación compensará este faltante de recursos para los estados. “La Federación tendrá que decirnos cómo nos va a dar 
esos recursos, sobre qué otro fondo nos lo va a regresar a las entidades”. Mayorga Delgado refirió que esta disposición no 

es nada nuevo, debido a que ya era un hecho, era algo que se había aprobado, simplemente se adelantó la medida, la cual 

aplica para los autos 2010 cuyo precio sea superior a los 250 mil pesos. Planteó la necesidad de que en el presupuesto del 
2011 los legisladores federales establezcan la forma en la que llegarán a los estados estos recursos que se cobraban por el 

concepto de tenencia vehicular. Refirió que en el caso de Hidalgo, estos recursos se emplean para rehabilitación, 
mantenimiento y construcción de algunas carreteras estatales, así como para el mantenimiento de los hospitales. (Nadia 

Mejía, pág. 3) 

Criterio- Reforman la ley estatal para el Desarrollo en el Congreso: En el documento se resalta que las reformas 

tienen como principal objetivo establecer en la ley las bases de planeación en la Administración Pública Estatal, como el 
principal instrumento para la toma de decisiones a partir del ejercicio democrático y de la participación ciudadana. De igual 

forma, se señalan los cambios y las reglas para el diálogo permanente entre los sectores público, social y privado, 

“convirtiendo las propuestas ciudadanas en políticas públicas, que conducen las acciones de gobierno para intervenir sobre 
las realidades y transformarlas a favor de los hidalguenses”, indicaron los legisladores. “También, se buscará el 

aprovechamiento óptimo y racional de los recursos naturales, humanos, técnicos y financieros, y de las potencialidades de 
los municipios y regiones que integran el estado de Hidalgo”, destacó el diputado Pedro Luis Noble Monterubio. Quien 

mostró su descontento en tribuna por no haber recibido una invitación para colaborar en la Iniciativa fue el diputado 

perredista Napoleón González Pérez, “me hubiera gustado participar más activamente, tal parece que este poder Legislativo 
quiere volver a los tiempos que ya quedaron atrás, donde el poder Ejecutivo decidía que pasaba en este Congreso”. 

González Pérez llamó a seguir trabajando en pluralidad. (Ommar Ayala, pág. 5) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Pedraza exige a ediles un atlas de riesgo por lluvias: El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso de 

Hidalgo, Roberto Pedraza Martínez, hizo un llamado a los presidentes municipales de la región Huasteca para elaborar un 

atlas de riesgo, puesto que se desconocen las zonas vulnerables en aquella región de la entidad. De acuerdo con el 
coordinador priista, en caso de un desastre natural, se carece de información básica para saber las zonas donde se debe 

actuar por parte de las autoridades. “Las fuertes lluvias que se han registrado en la región de la Huasteca, que es una de 
las zonas más vulnerables del estado, nos obliga a iniciar las labores de atlas de riesgo, en estos municipios. Quién sabe 

mejor los problemas del municipio, los presidentes municipales y los regidores, necesitamos crear un atlas de riesgo donde 
se especifiquen las zonas de riesgo en la zona”. Pedraza Martínez dijo desconocer si en los ayuntamientos de la Huasteca 

existen atlas de riesgo y aseguró que a nivel estatal no se tiene la cultura de la protección civil. “La mayoría no cuenta con 

un atlas, seguramente los tienen registrados en un atlas de riesgo, pero no hay un atlas de riesgo perfectamente 
elaborado, me parece que el Comité de Emergencias y en el Consejo de Protección Civil están trabajando en eso, pero yo 

no conozco ninguno. No es de ahora, desde hace mucho tiempo no se tiene la cultura de la protección civil en la 
población”. Por otra parte, el legislador local aseguró que la llamada de felicitación que hizo el presidente, Felipe Calderón a 

Francisco Olvera, virtual ganador de la elección a gobernador, no es una forma de garantizar la victoria del candidato 

priista. (Jonathan Collazo, pág. 09) 

El Sol-Iniciemos, juntos, el camino de la esperanza: Iglesia: Monseñor Domingo Díaz Martínez, arzobispo de la 

Arquidiócesis de Tulancingo, la tarde de este martes, habla para El Sol de Mediodía. En su morada, consiente a responder 
los cuestionamientos. Comenta que le preocupa la poca participación ciudadana registrada en la elección del domingo 

pasado. No duda que, tal vez, se derivó de cierta influencia de lo registrado en otras entidades. Menciona que "la 

democracia es débil". Le envía un mensaje a Paco Olvera, ganador de la jornada, como futuro gobernador: "En este 
caminar no va solo". -¿Cómo percibió las elecciones de este 4 de julio? "Digamos que tranquilas, pero nos deja mucho qué 

pensar porque apenas se alcanzó 47 por ciento de participación". -¿Por qué cree que hubo poca afluencia? 
"Ciertamente vivimos elecciones en paz, hubo tranquilidad, diálogo; sin embargo, nos pone a pensar por qué salieron pocos 

a sufragar". -¿Podría haber influido la campaña del «voto blanco-nulo-no registrados», que fue de 38 mil 127 en todo el 

Estado? "Aparte. Eso nos pone mucho a pensar el resultado; me deja preocupado en cuanto a la democracia y participación 
ciudadana. La democracia es débil", reitera el prelado. -¿Qué se hará al respecto por parte de la Iglesia? "Vamos a impulsar 

los talleres de reflexión política y de participación ciudadana". Adelanta que la actividad será continua con el apoyo de la 
Pastoral Social. "Seguiremos el ritmo e impulsaremos los talleres. Cada año lo haremos". -¿Cómo saber dónde y cuándo? 

"Se profundizará sobre el tema de la democracia y se realizarán en las parroquias, con asesoramiento de la Pastoral". 
Asevera: "Hay que estar atentos a los anuncios en las iglesias. Los sacerdotes harán la invitación y ojalá que muchos 

hermanos nuestros vayan participando. Que se abran a participar". Monseñor continúa: "Reavivamos nuestro deseo de 

participar en la vida social, política y cultural de la comunidad". (Redacción, pág. 14) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Respetar pacto, exige Ebrard a López Obrador: Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del Distrito Federal, exigió 

a Andrés Manuel López Obrador respetar el pacto para que en el segundo semestre del próximo año se elija a un solo 
candidato que represente a la izquierda, pues de lo contrario “no habrá ninguna posibilidad de competir por la Presidencia 

de la República en 2012”. Al concluir la ceremonia de fin de cursos de la primera generación del programa Prepa Sí, el 
mandatario capitalino hizo un llamado al político tabasqueño para que deje en segundo plano sus intereses personales. 

“Seguramente vamos a dialogar sobre esto y el punto principal es que hay un acuerdo en el sentido de que tengamos una 

sola candidatura... nos pongamos de acuerdo, lo hagamos lo mejor posible, evitemos un conflicto interno, porque eso no 
sería lo razonable, lo leal, lo congruente con las personas que coinciden con nosotros”, indicó. Marcelo Ebrard solamente 

tuvo una actividad pública ayer. Se le vio tranquilo y dispuesto a hablar de López Obrador, quien la víspera anunció que se 
postulará como candidato presidencial con el partido que esté dispuesto a respaldar los principios de su movimiento social. 

El mandatario capitalino dijo que López Obrador no rompe con la izquierda, a pesar de que ayer el tabasqueño dijo que ya 
no va a esperar y el próximo 25 de julio dará a conocer su proyecto alternativo de nación para que a finales de 2011 lo 

presente a PT, Convergencia y PRD, y ver qué partido lo respalda.Sin embargo, Ebrard estimó que con esas declaraciones 

lo único que busca el ex jefe de gobierno es fortalecer el movimiento que encabeza, al cual calificó de “legítimo”. “El 
acuerdo que tenemos sigue vigente, no es sólo de personas, es un acuerdo de todo lo que conforma la izquierda en 

México. Un solo candidato, una sola propuesta”, recalcó. Mencionó que está convencido de que sólo con unidad se puede 
lograr una opción competitiva para las elecciones que se celebrarán en dos años. (Silvia Arellano, pág. 18) 
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Milenio-AMLO causó salida de capitales: Algunos inversionistas sofisticados han comenzado a tomar previsiones como 

retirar del país sus bienes debido al riesgo de una victoria de Andrés Manuel López Obrador, se explica en el telegrama R 

003136 del Departamento de Estado, fechado el 6 de junio de 2006. Como otros cables obtenidos por MILENIO Diario vía 
la ley de transparencia de Estados Unidos, éste detalla que la perspectiva de una victoria lopezobradorista generó impactos 

en los mercados como “un deslizamiento del peso” y que al menos hubo algunos que, en la comunidad de inversionistas, 
echaron sus barbas a remojar frente a un posible cambio de rumbo en México. La fuga de capitales fue rechazada en todo 

momento por el gobierno federal. Pero la embajada estadunidense documentó que un total 840 millones de dólares 

dejaron el país. “El optimista jefe de Bank of America en México nos dijo que la fuga de capitales no debía exceder los 500 
millones de dólares”, se anota en el documento. Redactado del puño y letra del embajador Tony Garza, otro cable fue 

enviado a Washington la noche del 16 de julio de 2006, cuando las últimas personas ya se retiraban del Zócalo después de 
escuchar un discurso de López Obrador. Marcado como confidencial, estaba dirigido al Consejo de Seguridad Nacional de 

Estados Unidos, el máximo órgano de toma de decisiones estratégicas del gobierno federal estadunidense. “López Obrador 
ha llamado a la resistencia civil”, comunicó el embajador estadunidense en México. “De acuerdo con un contacto del PRD, 

López Obrador no estará satisfecho si el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordena solamente un 

recuento de votos en 50 mil precintos. Nuestro contacto (…) advirtió que si el Tribunal no procede con un recuento total, el 
país corre el riesgo de ser ingobernable”. (Víctor Hugo Michel, pág. 19) 

Milenio-Se desborda río Bravo por lluvias: El puente fronterizo número uno de Nuevo Laredo fue sobrepasado por el 

caudal del río Bravo, que al desbordarse inundó en su mayoría el sector conocido como El Remolino. Aunque la autoridad 
no registra afectaciones que lamentar, ésta y otra colonia fueron evacuadas, en tanto que el tránsito hacia Estados Unidos 

fue interrumpido. Por su parte, la Coordinación General de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación emitió ayer una 
declaratoria de emergencia para otros 12 municipios de Nuevo León, como consecuencia de las lluvias severas provocadas 

por el huracán Alex. Con esta decisión de la Segob, llegó a 43 el número de municipios declarados en emergencia, lo que 
significa la mayor parte del territorio de esa entidad, integrada por 51 municipios. Asimismo, 25 municipios de Tamaulipas y 

19 de Coahuila también fueron declarados zonas de emergencia. La creciente del Bravo, a su paso por Nuevo Laredo, 

alcanzó más de los 13 metros, sobrepasando los 10.23 que tiene de altura el primero de los tres cruces internacionales que 
tiene con Laredo, Texas. (Eleazar Ávila, pág. 28) 
 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio- Se dice…  

que rayando en el cinismo, el futuro diputado plurinominal por el PT, Arturo Aparicio, dice que no regresará ni un peso 
al IEE de los 2 millones 451 mil pesos que no ha comprobado haber usado en la contienda a gobernador. Según la versión 

del petista, “lo caido caido” y nadie lo obligará a regresar lo que las autoridades electorales le dieron. 

que el personal priista y del gobierno del estado ya cobró sus premios por colaborar en la jornada electoral en la cual 

ganaron la gubernatura y 15 distritos. Además de llaveros, lapiceros y otros regalos, los trabajadores recibieron entre seis 
mil y 14 mil pesos por sus servicios. Pero no todo puede ser felicidad, pues los encargados de los distritos de Pachuca no 

recibieron la misma cantidad, por eso de los más de diez mil votos de diferencia a favor de la alianza opositora.  

que, tocando el tema, los integrantes del Grupo la Joya deberán ponerse a trabajar o despedirse de las prebendas y 

beneficios del sistema, pues los resultados que obtuvieron en el proceso electoral del pasado domingo sólo demostraron su 
inefectividad total para operar políticamente en Pachuca, lo que le costó al tricolor la derrota en los dos distritos.  

que el dirigente del Comité Municipal del PRI en Pachuca, Alejandro Mariel Díaz, se dejó ver ayer en la sesión express 

de Cabildo en Pachuca, pero al darse cuenta de la presencia de los medios de comunicación salió corriendo a esconderse 
en una oficina de la alcaldía. ¿Será que aún no digiere la derrota de su partido en los dos distritos de la capital?  
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que en el transcurso de la semana Jocelyn González Olmos, Ministerio Público de Hidalgo, fue detenida por las 

autoridades de la Subprocuraduría de Investigaciones Especializadas en Delincuencia Organizada (SIEDO) en calidad de 

arraigada, hecho que tiene preocupados a varios funcionarios y ex funcionarios de la Procuraduría General de Justicia, 
quienes esperan la realización de un nuevo operativo para detener más funcionarios. 

que en Tulancingo se comenta que el verdadero triunfador de la contienda electoral del domingo anterior fue el diputado 

federal David Penchyna Grub, quien impuso al doctor Luis Alberto Marroquín como candidato del tricolor a la 
diputación local por este distrito. 

(Redacción, pág. 3) 

Milenio-El Pájaro Carpintero:  

Que a cinco días de las elecciones en Hidalgo, el cochinero que los partidos dejaron por todas partes apenas lo empiezan a 

levantar. Ahora resulta que las organizaciones civiles aseguran que sí encontraron irregularidades que van desde la compra 
de votos hasta regalar despensas y material de construcción.  

Pero lo más grave, es que algunos denunciaron que por un voto llegaron a amenazar a la gente e insultarla. Esto cada vez 
se pone más feo. 

Que quien ya se descaró después de ganar las elecciones –junto al PRI, claro está- es Fernando Flores, líder del Panal en 
el estado y profesor. Dice que como ya ganaron lo que tenían presupuestado en la elección, se deslinda del PRI y hace 

como si ni los conociera. Aunque aclaró que por ahí del año que viene posiblemente vuelva a quererlos y formen otra 
coalición para ganar más puestos políticos. Y dicen que los convenencieros son otros. 

Que el que se quedó con el ojo cuadrado con las diputaciones obtenidas en Pachuca fue el líder blanquiazul en el estado, 
Gonzalo Trejo. Dicen que fue tanta su emoción que ya piensa repetir la fórmula el próximo año en las elecciones de 

alcaldes. El problema es que no sabe cuál es la fórmula porque nadie sabe cómo ganaron Yoli Tellería y Sandra Ordaz. 
Sino, pregúntenle a Ramón Vicente Diez, el lo podrá explicar mejor.  

Que a un día de concluir el curso escolar 2009-2010, trabajadores de la secretaría de Educación en Hidalgo decidieron 
darle sabor a las clausuras. Ayer los empleados se manifestaron porque dicen que una señora llamada Norma Ramírez y 

que es directora de Relaciones Interinstitucionales los amenaza, no les atiende sus demandas y es prepotente. El líder 
sindical, José Luis Caballero, pidió que para el próximo curso, Norma Ramírez ya no esté en su oficina. ¿Lo 

escucharán? 

Que la diputada federal Carolina Viggiano, aprovechó el momento que vive Nuevo León por las lluvias para mandarle un 

“mensaje” a Calderón. En una reunión con el góber regio, Rodrigo Medina, la hidalguense dijo que los fondos 
metropolitanos deben resolver asuntos de emergencia, pero en realidad lo que a ella le interesa es que la Federación 

mande de una vez por todas esos 500 millones extra que debe a los hidalguenses. No vaya a ser la de malas. 

 (Redacción, pág. 3) 

Milenio-Las Perlas:  

“Algunos tienen miedo de que los van a cambiar de lugar, incluso han puesto a disposición de recursos humanos a 
compañeras.” 

José Luis Caballero, secretario general de la delegación sindical D31, sobre el plantón que hicieron en la SEPH para 
solicitar que despidan a Norma Ramírez. 

“La mayoría no cuenta con un atlas, seguramente los tienen registrados en un atlas de riesgo, pero no hay un atlas de 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

11 de 12 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1111  

 

riesgo perfectamente elaborado.” 

Roberto Pedraza, líder del Congreso del estado, sobre los municipios que carecen de un plan de riesgos contra las lluvias. 

“La intención es dar realce a las vialidades con monumentos que representan la Independencia, así como de la corriente de 
los aires que tanto nos caracteriza.” 

Cuauhtémoc Ochoa, secretario de Obras Públicas, sobre la construcción del monumento de la “Diosa de los Vientos” en 
Pachuca.     (Redacción, pág. 3) 

Uno más uno-Pachuquillas-  

Cuentan que muy lamentable y hasta negligente resulta que pese a la gravedad de la situación que se vive en el estado de 

Nuevo León, por miles de damnificados por el paso del huracán “Alex”, en el centro de acopio dela Cruz Rojo ubicado en el 
club de leones, sin explicación alguna se rechaza la donación de “agua”, garrafones y todo liquido por parte de la 

ciudadanía… 

(redacción, primera plana)  

Independiente-Socavón: Tan malo fue el candidato, pero tan malo… que perdió ante un “fantasma” el distrito I Pachuca 

Poniente. (Redacción, primera plana). 

Uno más uno- Los Saldos Electorales del 4 de julio: Luego del agitado domingo 4 de julio, la geografía electoral de 

nuestro país cambio en buena medida, la competencia electoral lo extremadamente cerrado de los resultados preliminares 
obtenidos por la fuerzas políticas, nos da muestra clara que los actores políticos involucrados, se jugaron el todo por el 

todo, para derrotar o retener gobiernos locales, legislaturas y ayuntamientos. De los 12 procesos electorales que hubo en el 
mismo numero de entidades del país; los saldos de la competencia por la gubernaturas que dan paso a una recomposición 

de la geografía electoral, quedaron dela siguiente manera: 9 fueron aseguradas por el PRI, 1 por el PAN y 2 por el PRD; en 
el caso del PRI este logro retener las gubernaturas de Chihuahua, Durango, Veracruz, Hidalgo, Tamaulipas y Quintana Roo; 

recuperando las gubernaturas de Aguascalientes, ello tras 12 años de gobiernos de extracción panista, Tlaxcala, tras 12 

años de gobiernos emanados del PRD y del PAN logro triunfar en Puebla; en Oaxaca y Sinaloa.  (Roberto Rico, pág. 04) 
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